

Communiqué de presse : la Coalition pour une Afrique numérique place l'acceptation universelle au centre de ses priorités

Le travail en collaboration avec des universités africaines jette les bases d'un Internet multilingue

Nairobi (Kenya), le 13 avril 2023. La Coalition pour une Afrique numérique a lancé une nouvelle initiative phare visant à renforcer l'infrastructure Internet à travers le continent. Le projet, mené en collaboration avec l'Association des universités africaines (AUA), vise à préparer les sites web, les applications et les systèmes de messagerie électronique des établissements d'enseignement supérieur africains à prendre en charge tous les noms de domaine et toutes les adresses de courrier électronique.

L'acceptation universelle (UA) permet d'accepter, de valider, de stocker, de traiter et d'afficher correctement et de manière uniforme tous les noms de domaine, les adresses uniques telles que <https://www.icann.org> et les adresses de courrier électronique valides, indépendamment de leur script, de leur langue ou de leur longueur en caractères. L'acceptation universelle est une condition fondamentale pour parvenir à un Internet multilingue qui permet aux internautes du monde entier de naviguer dans leurs scripts et leurs langues locales.

Le nouveau projet servira à sensibiliser les établissements d'enseignement supérieur africains à l'acceptation universelle. Des formations seront dispensées à ces institutions pour qu'elles configurent et rendent leurs sites web, leurs applications et leurs systèmes de messagerie électronique compatibles avec l'UA, et pour qu'elles intègrent les concepts de l'UA dans leurs programmes d'études. Cette démarche est cruciale pour le travail universitaire à plusieurs égards, notamment pour pouvoir accéder à des contenus en ligne qui sont essentiels pour la recherche et l'apprentissage.

« L'ICANN s'engage à veiller à une croissance sûre et stable de l'Internet en Afrique pour favoriser le rapprochement des communautés, des cultures et des économies », a affirmé Sally Costerton, PDG par intérim de la Société pour l'attribution des noms de domaine et des numéros sur Internet (ICANN). « C'est pourquoi la collaboration entre les fournisseurs d'accès à Internet, les constructeurs, les fournisseurs de contenu et les universités est si importante. Nous devons travailler ensemble pour soutenir le développement de l'économie numérique en Afrique. »

Plus de 2 000 langues sont parlées en Afrique. Élargir le choix de langues et d'écritures pouvant être utilisées dans les noms de domaine est une étape importante vers la construction d'un Internet plus utile et porteur d'autonomie.

« Ce travail jette véritablement les bases d'un Internet plus inclusif », a déclaré le professeur Olusola Bandele Oyewole, secrétaire général de l'AUA. « En permettant l'utilisation de langues et d'écritures locales, les utilisateurs d'Afrique et du monde entier pourront accéder plus facilement à des contenus importants en ligne - sur le continent et ailleurs - à des fins académiques. »

Les parties prenantes des établissements d'enseignement supérieur et de recherche sont encouragées à participer aux travaux du groupe directeur sur l'acceptation universelle (UASG), un groupe composé de bénévoles et soutenu par l'ICANN. L'UASG cherche à parvenir à une adoption généralisée de l'UA afin que les applications, les dispositifs et les systèmes Internet soient capables de prendre en charge tous les noms de domaine de manière uniforme.

Conçue et lancée par l'ICANN, la Coalition pour une Afrique numérique est une alliance d'organisations animées par les mêmes idées et engagées à développer une infrastructure Internet robuste et sécurisée, capable de permettre la connexion d'un plus grand nombre d'Africains. Pour de plus amples informations, rendez-vous sur www.coalitionfordigitalafrica.africa.

À propos du AAU

Créée en 1967, l'AUA représente la voix de l'enseignement supérieur en Afrique. Elle cherche à améliorer la qualité de l'enseignement supérieur africain et à renforcer sa contribution au développement de l'Afrique en apportant son soutien aux fonctions essentielles des établissements d'enseignement supérieur tout en facilitant la réflexion critique et la recherche d'un consensus sur les questions qui touchent à l'enseignement supérieur. Basée à Accra, au Ghana, l'AUA regroupe plus de 400 établissements d'enseignement supérieur et constitue l'organe technique de la Commission de l'Union africaine (CUA) chargé de la mise en œuvre des questions liées à l'enseignement supérieur en Afrique. L'Association coordonne la mise en œuvre de la composante « enseignement supérieur » de la stratégie continentale d'éducation pour l'Afrique de la Commission de l'Union africaine (CESA 16-25).

À propos de ICANN

La mission de l'ICANN consiste à garantir un Internet mondial sûr, stable et unifié. Pour contacter une personne sur Internet, vous devez saisir une adresse sur votre ordinateur ou autre dispositif : un nom ou un numéro. Cette adresse doit être unique pour permettre aux ordinateurs de s'identifier entre eux. L'ICANN coordonne ces identificateurs uniques à l'échelle mondiale. L'ICANN a été fondée en 1998 en tant qu'organisation à but non lucratif, reconnue d'utilité publique. Elle rassemble au sein de sa communauté des participants du monde entier.

Contacts médias

Luna Madi

Directrice de la communication, région EMEA

**Société pour l'attribution des noms de domaine et des numéros sur Internet
(ICANN)**

Portable : +90 (533) 031 35 05

Mél. : luna.madi@icann.org

ou press@icann.org